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Fédération des Francophones de Saskatoon 
Le Rendez-vous francophone 
211-308 4e avenue nord • Saskatoon • SK • S7K 2L7 
306.653.7440 • info@francosaskatoon.ca 
• www.francosaskatoon.ca 

 
               Procès-verbal 
43ème Assemblée Générale Annuelle de la 
Fédération des Francophones de Saskatoon  
Le jeudi 12 octobre 2023 à 19h  
Le RELAIS 

 
Présences  
 

Bertrand Giroux Président  

Anne Leis Vice-présidente 

Laurette Lefol Trésorière 

Gisèle Lalonde  Secrétaire 

Lorraine Ferré Conseiller 

Ludovic Piejos (absent) Conseiller 

Représentants  

Monique Ramage Députée de l’ACF 

Bruce McKay  Représentant de la Troupe du Jour 

Anne Leis  Représentante de l’APECF 

Eric Lefol  Vitalité 55 

Robert Cousin Paroisse 

Virginie Tomppé Association camerounaise 

 
Présences:  
Membres individuels  
Scott Bell; Don Ramage; Raymond et Ghislaine Lepage; Timothy Leis; Sylvie Clairefond; Appolinaire 
Fotso; Guy Verrette; Robert Savery, Angèle Boisvert; Jocelyne Lavergne, Frédérique Baudemont,  
Romain Lanly. 
En Zoom : Tony Rayes, Jeffrey Klassen, Romain Chareyron, Denis Rouleau, Pierre Bergeron 
 
Employés :  
Cristian Pereira 
Älva Jouband-Uusitalo 
Maguelone Goudoux 
Observateurs : 
Camille Cusset- Radio-Canada 
Denis Simard, ACF 

mailto:info@francosaskatoon.ca
http://www.francosaskatoon.ca/
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43.1 - Accueil et bienvenue 
Bertrand Giroux, président souhaite la bienvenue à toutes et tous et ouvre l’AGA à 19h05. Le 
quorum est vérifié et tout en est ordre. Le quorum est vérifié 

43.2 - Nomination d’une présidence d’assemblée  

Proposition n°1 

Que Eric Lefol soit nommé comme président d’assemblée. 
Proposée par Bertrand Giroux                                   Appuyée de Frédérique Baudemont 
Adoptée à l’unanimité 
 

43.3 - Nomination d’un (e) secrétaire d’assemblée 

Proposition n°2  

Que Anne Leis soit nommée secrétaire d’assemblée 
Proposée par Bertrand Giroux                                   Appuyée de Laurette Lefol 
Adoptée à l’unanimité 

43.4 - Adoption de l'ordre du jour 

Proposition n°3  

Que l’ordre du jour soit adopté tel que circulé à l’avance avec les corrections de date 
Proposée par Timothy Leis                         Appuyée de Bruce McKay 
Adoptée à l’unanimité 

43.5 - Lecture et adoption du procès-verbal de la 42e Assemblée générale annuelle 

tenue le 13 octobre 2022 

Bertrand lit les propositions du PV du 13 octobre 22. La proposition 4 devrait dire 

AGA2021 et non 2020. 
 
Proposition n° 4 

Que le procès-verbal de l’AGA 2022 soit adopté tel que modifié 
Proposée par Monique Ramage                                   Appuyée de Timothy Leis 
Adoptée à l’unanimité 

             43.6 - Suivis de l’AGA du 13 octobre 2022 

On demande d’enlever les groupes membres qui n’existent plus. 

43.7 Rapports 

43.7.1 Rapport du CA 

Beaucoup d’activités ont eu lieu cette année. De gros efforts ont été faits pour maintenir les 
occasions de rassemblement malgré les rénovations au Relais de janvier à juin 2023. Voici 
une liste des priorités de l’année : 
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- Une étude de marché pour la location de salles de différentes grandeurs à Saskatoon 
(automne 2022). 

- La périodicité de la lettre de la Fédération a été amélioré 
- Le site Web a été mis à jour 

- Le logo de la Fédération a été révisé pour le rendre plus moderne 
- La présence de la Fédération a été renforcée auprès de ses partenaires et associations 

membres (participation au Carnaval d’hiver, St-Jean Baptiste, accueil des immigrants) 
- Une série de spectacles ont été offerts au cours de l’année (ex : concert Shawn Jobin, 

Carl Mayotte, Jocelyne Baribeau, Alexis Normand, Juste pour rire)  
- Le Festival Cinergie s’est tenu au mois de mai. 

- Folkfest a eu lieu au PGD mi-août. Les bénévoles ont été remerciés lors du premier 5 à 7 
de la rentrée.  

43.7.2 Rapport des groupes membres 
 
Troupe du Jour (Bruce McKay) 
Très bonne année, un retour après la pandémie avec plusieurs pièces : Orange au pays des 
anges ; l’Amour médecin, la pièce communautaire; Bros-Les gars; Clémentine, une pièce pour 
les enfants; Intrusions et Overlap, une pièce pour les ados.  Il y a aussi eu 10 
représentations de la pièce : ‘entre plaines et savanes’.  
La saison 23-24 s’annonce très bien avec une pièce en collaboration avec Vitalité 55 : ‘C’est 
à nous d’y voir’ pour fin novembre. Il y aura du théâtre sur la patinoire :  le frère aîné et les 
bisons, une co-production de La Troupe du Jour avec Sum Theatre dans le cadre de 
Winterruption, un spectacle LEAR en français, anglais et cri qui se jouera au Remai Arts 
Centre , la pièce "alterINDIENS", une production de Menuentakuan et "Zéro" de Mani 
Soleymanlou.  
Le Cercle des écrivains a continué de se rencontrer et a organisé une retraite et une lecture 
publique.  
 
Association des Parents de l’École canadienne-française ( Anne Leis) 
Elle continue d’appuyer l’école dans son triple mandat Identité, langue et culture. La 
question des espaces au pavillon élémentaire Monique Rousseau est très préoccupante. Les 
effectifs scolaires sont passés de 370 élèves en septembre 22 à 431 élèves en septembre 
2023 dont 71 en maternelle; au pavillon secondaire, on compte 128 élèves, 5 de plus que 
l’an passé. La question d’une nouvelle école est au centre de l’action. Une nouvelle école 
élémentaire a en effet été annoncée par le gouvernement provincial en mars 2023. Une 
exploration de terrains possibles a été faite : 8 ont été retenus et visités par un certain 
nombre d’administrateurs et parents. Une rencontre extraordinaire de consultation avec les 
parents et la communauté s’est tenue le 4 octobre et un terrain a été priorisé. Il faut 
maintenant que le processus suive son cours pour obtenir les accords nécessaires et ensuite 
engager Saskbuild pour les plans.  
Pour la première fois depuis la pandémie, la fête de la St-Jean a été célébrée en personne au 
PMR avec l’appui de l’école et de plusieurs groupes communautaires tels la Fédération, 
l’APF, l’AJF et Vitalité 55. La fête a attiré plus de 300 personnes (adultes et enfants) qui 
visiblement étaient heureux de pouvoir se rencontrer et jaser. Le temps était superbe et a 
contribué au succès de l’événement.  
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La paroisse des Sts-Martyrs-Canadiens: (Robert Cousin) 
Seule paroisse francophone à Saskatoon. Les messes dominicales ont lieu chaque dimanche. 
Un prélèvement de fond a été fait avec les ventes de tourtières. Une nouvelle initiative 
appelée la boutique bienveillante a été lancée et consiste à ramasser des dons de 
vêtements, de nourriture ou d’articles hygiéniques afin d’appuyer les personnes de notre 
communauté francophone qui en ont besoin.  
 
Association camerounaise (Virginie Tomppé) 
C’est un regroupement de 40 à 50 familles avec beaucoup d’enfants. Ils se réunissent au 
secondaire une fois par mois. Ils ont créé des liens avec l’APF, l’AJF et le conseil culturel 
fransaskois dont ils sont devenus membres. Ils ont participé à Folkfest au pavillon 
francophone avec un spectacle et du bénévolat. 
 
Vitalité 55 (Eric Lefol) 
Voir rapport écrit.  
Six beaux projets ont été faits l’an passé. Un projet intergénérationnel a été lancé grâce au 
financement Vice-Versa. Une pièce de théâtre en ligne a été créé et joué. 
Plusieurs clubs sont actifs et 7 villes et villages ont embarqué : Pickleball, yoga, gymnastique 
douce, ‘on jase, on dessine’. 
Un projet ‘Connectez’ est une collaboration sur le thème de la diversité avec la Société 
Historique et le Réseau Santé en français de la Saskatchewan. 
Un nouveau projet pilote va démarrer sur les services pour les personnes isolées chez eux. 
Les services pourraient inclure : le nettoyage de printemps, tondre le gazon, 
accompagnement, réseautage entre jeunes adultes et aînés. Il pourra s’étendre à d’autres 
communautés.  
Collaboration dans le bâtiment pour le partage d’espaces entre le Réseau Santé, la 
Fédération et Vitalité 55. Il y a aussi partage au niveau des ressources humaines 
(comptabilité et programmation culturelle).  
 
RIF-SK 
Pas de rapport 
 
Plusieurs groupes n’existent plus : Chœur des Plaines, les Sans Ateliers, Inspiration Bilingue. 
Les associations provinciales sont des partenaires mais non des membres de la Fédération 
en tant que tels.  

43.7.3 Comité de gestion du Rendez-vous Francophone 

Anne Leis, présidente du comité de gestion a fait une courte présentation Powerpoint. Les 
membres du comité de gestion sont : Gérard Leblanc, Don Ramage, Timothy Leis, Cristian 
Pereira, Bertrand Giroux et Anne Leis. C’est un sous-comité du CA de la Fédération des 
francophones de Saskatoon qui se rapporte une fois par an à l’AGA de la Fédération. Son 
mandat est d’assurer la saine gestion du bâtiment Le Rendez-vous francophone.  Le comité 
s’est rencontré mensuellement l’an passé. Avec l’appui et l’expertise de notre gérant, Gaby 

Akl, son travail s’est centré sur le maintien du bâtiment, le renouvellement des baux et des 
rénovations au niveau du Relais. Un nouveau locataire, YXE foodies, traiteur, a signé un bail 
de 5 ans en juillet 2022. Les travaux de rénovation ont été menés de janvier à juillet 2023 et 
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ils ont emménagé pendant l’été.  Ils occupent la cuisine et une partie de la salle du Relais qui 
a été modifiée. Nous partagerons les locaux à l’avant.  La Fédération y a accès le soir après 
17h et les fins de semaine. Un calendrier d’occupation a été créé. Il y a encore des points à 
régler, entre autres le permis d’alcool à cause des règles compliquées de la province. 

 43.7.4 Rapport de Cinergie 

Voir rapport écrit. Ce fut la 18ème édition de Cinergie avec Älva Jouband-Uusitalo,  nouvelle 
directrice du Festival depuis septembre 2022. Il s’est tenu au Roxy du 9 au 14 mai 2023.  On 
a compté 250 personnes + 1137 élèves et accompagnants. 20 Films ont été projetés. On 
note une excellente sélection des films et courts métrage et des partenariats réussis (Radio 
Canada, Unis TV, Québec Cinéma, APF, SHS ainsi que des organismes but non lucratif 

comme Open Door Society).  Plusieurs bailleurs de fond ont contribué à son succès 
également et on les en remercie. 

Le lancement du nouveau site WEB de Cinergie avec un nouveau domaine a été fait. Voici le 
site : www.festivalcinergie.ca 

Quelques points d’amélioration : une meilleure communication sur le site et sur les réseaux, 
simplifier la billetterie. Prêter attention à la sélection des films pour les écoles pour qu’ils 
soient appropriés à l’âge. Pour l’année prochaine, il est prévu que le festival pour les écoles 

soit avancé du 16 au 19 avril 2024. 
 

      Proposition n° 5 

Que les rapports soient adoptés tels que présentés  
Proposée par Frédérique Baudemont                                   Appuyée de Monique Ramage 
Adoptée à l’unanimité 

43.8 Rapports financiers au 31 mars 2023 

43.8.1 Adoption des états financiers avec mission d’examen au 31 mars 2023 

Le rapport financier audité avec mission d’examen a été distribué aux membres présents et 

présenté par Pierre Bergeron, de la firme Bergeron qui est présent virtuellement, seulement 
pour ce point de l’AGA.  Les dépenses n’ont varié que de 3%. Le bâtiment Rendez-vous 
francophone génère un revenu net. Bonne situation financière. 

 
Proposition n° 6 

Que l’examen des états financiers au 31 mars 2023 soient adoptés tels que présentés  
Proposée par Raymond Lepage                                   Appuyée de Lorraine Ferré 
Adoptée à l’unanimité 

43.8.2 Présentation du budget 2023 – 2024 

Le directeur général présente les grandes lignes du budget 2023-24 pour information. Le 
bilan final de Folkfest 2023 n’est pas encore connu. 

http://www.festivalcinergie.ca/
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43.8.3 Nomination d’un vérificateur pour l’année 2023-2024 
Proposition n° 7 

Que l’entreprise Bergeron & Co. Comptables professionnels agréés soit la firme chargée 
de la mission d’examen des comptes de la Fédération pour l’année 2023-2024 avec 
mission d’examen. 
Proposée par Denis Rouleau                                   Appuyée de Virginie Tomppé 
Adoptée à l’unanimité 

43.8.4 Taux de cotisation des membres individuels et groupes membres 
 

Un suivi de l’AGA de l’an passé a été discuté concernant l’éligibilité d’un membre pour voter à 
l’AGA et la période couverte par la cotisation. Le CA a présenté sa recommandation à l’AGA pour 
adoption.  

 
     Proposition n° 8 

Que la cotisation des membres de la Fédération couvre la période du 1er janvier au 31 
décembre de l’année en cours. Pour avoir droit de vote à l’AGA, un membre individuel 
doit avoir payé sa cotisation annuelle au moins 30 jours à l’avance. 
Proposée par Timothy Leis                                   Appuyée de Sylvie Clairefond 
Adoptée à l’unanimité 

 
L’Assemblée recommande de conserver les mêmes taux de cotisations pour l’année 2024.  Les 
tarifs sont de 50$ pour les groupes membres et 10$ pour les membres individuels. 

 
     Proposition n° 9 

Que la cotisation pour l’année 2024 des membres associatifs soit de 50$ et de 10$ pour 
les membres individuels. 
Proposée par Appolinaire Fotso                                   Appuyée de Scott Bell 
Adoptée à l’unanimité 

43.9 Mise en candidature et Élections 

43.9.1 Nomination d'une présidence d'élection 
       Proposition n° 10 

Que Eric Lefol soit président d’élection 
Proposée par Bertrand Giroux                                   Appuyée de Jocelyne Lavergne 
Adoptée à l’unanimité 

43.9.2 Rapport du Comité de nomination 

La liste des candidats est lue. Toutes les candidatures sont dûment proposées et appuyées.  

43.9.3 Élections 
 
Aucune candidature ne se rajoute à la liste de nomination après 3 appels pour chaque 
poste. 

         



 

7 
 

Proposition n° 11 

"Que les nominations pour la vice-présidence, trésorière et conseillers soient closes." 
Proposée par Monique Ramage                   Appuyée de Raymond Lepage 
Adoptée à l’unanimité 

 
Vice-Présidence : Anne Leis, élue par acclamation (poste de 2ans) 
Trésorerie : Laurette Lefol, élue par acclamation (poste de 2 ans) 
Secrétariat : pas de candidat 
Conseillers : sont élus par acclamation : Robert Savery, Ludovic Piejos, Gisèle Lalonde, 
Sylvie Clairefond et Tony Rayes 
 
Est en poste actuellement : Bertrand Giroux, président 

 
        Proposition n° 12 

Que le CA de la Fédération comble le poste vacant de secrétaire. 
Proposée par Bruce McKay                                   Appuyée de Monique Ramage 
Adoptée à l’unanimité 

 
          Proposition n° 13 

Que Eric Lefol reprenne son poste de président d’assemblée 
Proposée par Frédérique Baudemont                                   Appuyée de Guy Verrette 
Adoptée à l’unanimité 

43.10 Recommandations des membres sur les actions et priorités de la Fédération 

L’effilochement des groupes membres est mentionné comme une préoccupation. Après 
discussion, la proposition suivante est faite : 

        Proposition n° 14 

Que la Fédération contacte tous les groupes membres actuels et anciens et les invitent 
à payer leur cotisation pour 2024.  
Proposée par Frédérique Baudemont                                   Appuyée de Appolinaire Fotso 
Adoptée à l’unanimité 

 Une autre préoccupation concerne la fréquentation aux événements organisés par la 
Fédération. Certains fonctionnent mieux et d’autres moins bien. L’AGA recommande qu’il y ait 
plus de proactivité dans l’annonce des événements et que ce soit fait beaucoup plus tôt. En 

particulier, la communication du calendrier et l’affichage dans les réseaux sociaux devraient 
avoir lieu beaucoup plus à l’avance avec des rappels subséquents.  

43.11 Varia 

Une série d’annonce sont faites : 

 On rappelle les élections à l’ACF le 28 octobre et 1er novembre. Le 18 octobre il y aura une 
table ronde des députés à la radio et le 26 octobre le débat des candidats à la présidence 

de l’ACF 
 Le symposium des parents (APF) aura lieu à Regina le 21 octobre 
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 Tous les jeudis à la salle paroissiale se tient l’activité pour les aînés : Forever in Motion 
 On rappelle les séances de Pickle Ball à l’école PGD à 18h les lundis; elles sont organisées 

par Vitalité55 

43.12 Levée de l'assemblée 
 

        Proposition n° 15 

Que l’AGA soit levée à 21h41 
Proposée par Virginie Tomppé                                    
Adoptée à l’unanimité 

 
  


